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  以下是律政司司長林定國資深大律師今日（三月四日）在新城財經台雄財

宴暨香港企業領袖品牌 2024 頒獎禮的致辭全文： 

  

宋文禧董事總經理（新城廣播有限公司董事總經理）、各位嘉賓、各位朋友： 

          

  我很高興參與新城財經台雄財宴暨香港企業領袖品牌頒獎禮，亦十分感謝

大會邀請我作為主禮嘉賓，先在此祝賀新城財經台成立二十三周年，並恭喜各

獲獎企業家。 

  

  新城財經台於二○○一年二月五日啓播，人所共知是全球首個 24 小時廣

東話財經電台頻道。多年來新城財經台一直為大家提供各種關於香港、內地以

至海外財經資訊及分析，與投資者渡過了金融市場的變化和發展，因而具備廣

受信賴的公信力。剛才宋先生亦介紹了很多新舉措，很多的「第一」。我亦知

道新城財經台自二○○四年起，每年均會舉行雄財宴慶賀新城財經台周年台

慶。今年是二○○四年加二十年，即第二十一屆的雄財宴，特別具有意義。 

  

  的而且確，準確、全面及公開的資訊有助增強投資者對市場的信心，提升

金融市場的穩定性和透明度。新城一直舉辦各類型活動及工作坊、投資研討會

及投資講座，讓政府及監管機構代表、業界和大眾市民也可探討不同議題，並

讓聽眾掌握環球金融市場的最新發展。我相信新城會繼續繼往開來，致力為大

眾提供多元準確的資訊，進一步推動業界發展。 

  

  最近，我出席任何場合都難免提及一個數字，我知道大家最近都非常關心

《基本法》二十三條立法情況，剛才亦有各媒體的朋友嘗試問我可否多說一

些。我想藉此機會感謝財經界、商界、傳媒朋友，大家都在諮詢期內提供了十

分寶貴的意見，並給予我們很多支持。今日，我想藉這次機會說明一點，就是

向大家，尤其是財經界和商界的朋友重申一件事——《基本法》二十三條立

法，絕不會對大家都很珍惜的言論自由、新聞自由和資訊自由施加任何不合理



的限制，所以大家可以一萬個放心，必定能一如既往行事。其實資訊自由和言

論自由正正就是香港維繫國際金融中心地位的重要獨特優勢，所以我很鼓勵和

希望大家在這方面精益求精，維持和鞏固香港作為金融貿易中心的地位，大家

在這方面的工作十分重要。 

 

  今日亦可說是雙喜臨門，因為同時舉行香港企業領袖品牌頒獎禮。新城財

經台於二○○七年起，每年成功主辦香港企業領袖品牌，表揚在不同範疇提供

卓越服務和產品的品牌，對傑出的企業作出嘉許。我認為這個獎項最大的特色

是特別具有認受性。據我了解，大會評審團分兩個組別，組別一是才俊名人

組，由新城廣邀各大知名工商名人領袖組成，票數比例佔百分之 60；而組別二

企業組則由新城廣邀過千間企業領袖投票，票數比例佔百分之 40。 所以長話

短說，得獎者絕對是實至名歸。 

  

  香港社會和經濟的發展離不開堅實的法治基礎，習近平主席亦多番強調法

治是最好的營商環境。法治為各行各業蓬勃發展奠定堅實的基礎，也為香港作

為國際金融中心、創新科技中心，以及知識產權貿易中心等的發展起了重要的

支撐作用。在「一國兩制」下，作為國家唯一的普通法司法管轄區，香港的普

通法制度中英雙語並重，並且具有可預期性，與全世界其他主要經濟體接軌，

深受國際商界及投資者信任。因此，律政司一直努力做實事，推進不同措施，

保持香港法律制度的競爭力及優勢，從而為企業家提供公平及自由開放的營商

環境。 

  

  展望未來，我期望加強與商界的溝通，聯同相關的政策局，確保我們的法

律能與時並進，建構一個更有利的營商法律體制。 

 

  我在此謹祝新城財經台業務蒸蒸日上，以及今日舉行的香港企業領袖品牌

頒獎禮圓滿成功。現在是「新正頭」，所以最後要和大家說幾句祝賀說話，第

一是龍行龘龘、寓意有朝氣的事情，第二，祝大家生意興隆！謝謝大家！ 

  

完 
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